

Saint-Saturnin. Pour mieux faire face aux cybermenaces

Publié le 13 décembre 2024 à 05h00



Les intervenants à la conférence-débat sur le thème « Faire face aux cybermenaces ». © Droits réservés

Saint-Saturnin. Une conférence débat sur les cyberattaques : soyons tous vigilants !. Le club Loisirs et culture a récemment organisé une conférence-débat sur le thème « Faire face aux cybermenaces », rassemblant un public attentif et curieux, en quête de réponses à ses nombreuses interrogations sur ce sujet crucial.

Trois intervenants de renom ont animé les échanges : Daniel Bideau, président de l'UFC Que Choisir ; Corinne Couchard, bénévole et conseillère litige au sein de l'association ; et Xavier Ségara, adjudant-chef de la Gendarmerie nationale à Clermont-Ferrand et enquêteur en technologie numérique.

L'importance de porter plainte

Xavier Ségara a débuté par des conseils de vigilance essentiels face aux faux conseillers bancaires, une technique de fraude en constante augmentation. Il a ensuite partagé des recommandations pratiques pour se protéger : vérifier la fiabilité d'un site internet en s'assurant de son ancienneté et des avis utilisateurs, ou encore adopter des mots de passe solides pour sécuriser ses comptes en ligne.

Des ressources utiles ont été mises en avant pour signaler et lutter contre les actes malveillants : cybermalveillance.gouv pour des informations générales ; Perceval pour déclarer une fraude à la carte bancaire ; Pharos pour signaler un site douteux ; l'application mobile MaSécurité, disponible sur Android et iOS ; le numéro 33.700, pour signaler des messages ou e-mails suspects.

L'adjudant-chef a conclu en insistant sur l'importance de porter plainte systématiquement auprès de la gendarmerie ou de la police en cas d'escroquerie.

De son côté, Corinne Couchard a illustré ses propos par des cas concrets traités par l'UFC Que Choisir, mettant en lumière les stratagèmes ingénieux des escrocs et leurs conséquences financières souvent dramatiques pour les victimes. Ces exemples incluaient des litiges complexes entre particuliers et banques ou assurances.